



SECRETARÍA

(B-574) Establece Agricultura los volúmenes de captura de pelágicos menores en el océano Pacífico y Golfo de California.- Agricultura dio a conocer hoy los volúmenes de captura permisibles para la pesquería de pelágicos menores en el océano Pacífico y Golfo de California como parte de la temporada de pesca 2021. Con la publicación en el DOF, la dependencia federal, a través de la CONAPESCA, con base en la opinión técnica del INAPESCA número RJL/INAPESCA/DIPP/1042/2021, del 20 de septiembre del 2021, establecen los siguientes volúmenes de captura permisibles y sostenibles para la pesquería de pelágicos menores, por población.

<https://cadenapolitica.com/2021/12/24/establece-agricultura-los-volumenes-de-captura-de-pelagicos-menores-en-el-oceano-pacifico-y-golfo-de-california/>

<https://www.angulo7.com.mx/2021/12/24/agricultura-fija-volumenes-de-captura-de-sardinas-en-pacifico/>

http://www.buzonperote.com/noticias/establece-agricultura-los-volumenes-de-captura-de-pelagicos-menores-en-el-oceano-pacifico-y-golfo-de-california-59415.html?fbclid=IwAR2uOh_81S1Q5WAbmvk8P-1dx73uZV0uGOkmO9_BL2wC6k6C_K905jmNkM

https://periodicoelcuerudodetamaulipas.blogspot.com/2021/12/sader_29.html?sref=fb&fbclid=IwAR0IVr5SwUyBjrWeVkJcWMG02sQJsqGJT6euZ_NTrQq6P3LCi25W8

<https://hojaderutadigital.mx/establece-sader-cuotas-y-tallas-de-captura-de-pelagicos-menores-en-el-oceano-pacifico-y-el-golfo-de-california/>

http://resultadosveracruz.mx/establece-agricultura-los-volumenes-de-captura-de-pelagicos-menores-en-el-oceano-pacifico-y-golfo-de-california?utm_source=ReviveOldPost&utm_medium=social&utm_campaign=ReviveOldPost

<http://www.buzonxalapa.com/noticias/establece-agricultura-los-volumenes-de-captura-de-pelagicos-menores-en-el-oceano-pacifico-y-golfo-de-california-59415.html>

https://twitter.com/revista_agroreq/status/1474473070396067844

<https://twitter.com/buzonxalapa/status/1474530334586785793>

<https://twitter.com/resultadosvera1/status/1474536869425786882>

<https://www.facebook.com/ITC.Taxmx/photos/basw.Abr9WkiCNs6s81ZgysoYmLDYT1KUCqkZ9jKehfrfs9ngA->

KrfjXg_tk_IzaVY1kN9GTHPKoVqGAIWHqLUcOS5NIQGNzAZ54pFONtdl3eXCAQ1DcG0I9KCPhdUgvnrUoDH32Vuyni-iJvrRBUS-

3ynRDgu11itmPPSF8pNfUzfODapz46RH3Wh3dhFgJouMW38HXMp1YYQd_rw2YsETZJCmNX4xzEHDW2braWzefnan6_eKIC7G_M7O4bJDZkz7Y0vdA70dDPjia9iDV1MwjWcn1cUYB9r-

<OqBH5a9wAcnOzA/362691312287042/?opaqueCursor=AboRjlrgzGEbrkN0NSE3XDB5675OUq2D0rapZwdgFuzGfe9FYTEXe9utFkKf6vAlaC1lf4ijwbdz5UeRum->

B1Fj0IARebgOjJU9cstl9ZxGSaR18E3Z4efY9Q2V_XIXO0bEswjtWJ1xVIGb4fvonzw_j4s04cdplyp6Zk4u3GY_kqpRBjIID45spEZ5hJ4UjwApUghTtFk0D1UNLviM1EoN-WQeBTWnj-

GQr1X7bLvHprjX_GVFgtatCkbmgHlvtElzyWQxAyXxG7FAfcIwCDHIBWvN9m1vKHxtYSHet_3jpcEdw_mQ0SM3A7Kxsy whole P0M0obNVEbHvJivyELtF97I0n2DhECAZg6TEC7PZjof2xqe0sZR3nnWWsuydiCbb2l8uBpCu3sCT86-

Px7UPuhyNil9GNPJILSiFu6BhqvsmeMwTsrbAlAmVQfZcyRQoadcqdgA02c6AZG3U9O9GpYxvfyROAUoP7--BQYsRJWNhkN-A4_3oSsIY-





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

(B-573) Promueve Agricultura plantación y consumo de árboles de Navidad nacionales, en favor de productores y el ambiente.- Ante un déficit en la oferta de árboles de Navidad nacionales, la **Agricultura**, a través del **INIFAP**, impulsa la producción y consumo de estos ejemplares en el Estado de México, Puebla, Michoacán, Veracruz, Ciudad de México y Tlaxcala.

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/sader-promueve-consumo-arboles-navidad-nacionales>
<https://cadenapolitica.com/2021/12/24/promueve-agricultura-plantacion-y-consumo-de-arboles-de-navidad-nacionales-en-favor-de-productores-y-el-ambiente/>
<https://www.angulo7.com.mx/2021/12/24/agricultura-promueve-cultivo-de-arboles-de-navidad-nacionales/>
http://resultadosveracruz.mx/promueve-agricultura-plantacion-y-consumo-de-arboles-de-navidad-nacionales-en-favor-de-productores-y-el-ambiente?utm_source=ReviveOldPost&utm_medium=social&utm_campaign=ReviveOldPost





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://twitter.com/resultadosvera1/status/1474537248943230983>

SADER cambia precio de garantía para maíz de temporal en el 2022.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, a través de Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGLAMEX), anunció el ajuste al alza del precio de garantía por tonelada de maíz para productores de pequeña escala, que a partir del 1 de enero de 2022 será de seis mil 278 pesos por tonelada más un apoyo de elote de 160 pesos por tonelada.

Preciso que esta medida permitirá mantener un precio de compra del maíz de productores de pequeña escala de temporal que sea superior al precio del mercado privado.

<https://brunoticias.com/sader-precio-de-garantia-maiz-temporal-2022/>

<https://www.milenio.com/politica/sader-publica-reglas-programa-sanidad-2022>

<https://encuentrodemichoacan.com/anuncia-agricultura-nuevo-precio-de-garantia-para-pequenos-productores-de-maiz-en-el-2022/>

<https://www.24-horas.mx/2021/12/24/pagara-sader-mas-productores-de-maiz/>

Proponen en Senado que Sader impulse políticas que reduzcan brecha de género en sector rural.- La inequitativa distribución de la riqueza y el diseño insuficiente de políticas sociales, son factores que generan mayor pobreza y desigualdad entre las mujeres rurales del país, advirtió la senadora de Morena, Claudia Esther Balderas Espinoza.

A través de un punto de acuerdo, la legisladora busca exhortar a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, para que articule las metas nacionales de producción de alimentos y sostenibilidad ambiental, con las de reducción de la brecha de género y desigualdad.

En el exhorto enviado a la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, la senadora señaló que el desarrollo humano de las zonas rurales es precario en comparación con el de las ciudades, situación que se agrava aún más por cuestiones de género.

[https://almomento.mx/proponen-en-senado-que-sader-impuse-politicas-que-reduzcan-brecha-de-genero-en-sector-rural/](https://almomento.mx/proponen-en-senado-que-sader-impulse-politicas-que-reduzcan-brecha-de-genero-en-sector-rural/)

Fortalecen Sader y productores control sanitario de ganado.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que trabaja con el sector productivo en el diseño y operación de un nuevo mecanismo de identificación de reses.

En un reporte explicó que esto contribuirá a fortalecer el control sanitario del ganado bovino, su movilización, rastreabilidad y trazabilidad, y también a propiciar el comercio seguro de animales vivos, sus productos y subproductos.

Detalló que el Sistema Informático de Trazabilidad de Mercancías Agropecuarias, Acuícolas y Pesqueras (SITMA) se pondrá en marcha durante los primeros meses de 2022 y será operado por el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA)**.

https://wradio.com.mx/radio/2021/12/24/nacional/1640317047_725584.html

TWITTER

@Agricultura_mex

Las plantaciones de árboles de navidad generan bienes y servicios ambientales.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474580348851961858

@Agricultura_mex

No te pierdas nuestro blog de hoy "¿Qué hay detrás de la producción de árboles de navidad?".

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1474557376825106434@vmva1950

A todo el equipo @Agricultura_Mex, nuestras heroínas y héroes de la alimentación, amigos y aliados en esta honrosa tarea ¡Feliz Navidad! Pasen una Nochebuena en la armonía y el amor de sus seres queridos.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1474544618633052162>

AGRICULTURA

Negocios - Los romeritos son uno de los productos tradicionales que se han mantenido en sus costos

Los romeritos son uno de los productos tradicionales que se han mantenido en sus costos; locatarios de la Central de Abasto han reportado aumentos en otros productos para la cena navideña.

- La familia Peña Bastida prepara sus parcelas para cosechar miles de kilos de romeritos, este 2021 cultivaron las semillas en ocho hectáreas de tierra, se necesitan hacer primero los cuadros para sembrar los romeros, se riegan con río de caño; después de dos meses de clima soleado y abundante agua el romerito tiene un crecimiento superior a los 12 centímetros y se corta.
- Después de cortarlo se coloca en la camioneta, se vacía, se lava y después se lleva a la Central de Abasto, la familia afirmó que el precio del romerito se mantuvo; el bulto con 40 kilos se vendió a mercados mayoristas en 160 pesos.
- Al llegar a la Central de Abasto el precio aumenta por la demanda, al momento lo más caro que está es a 30 pesos el kilo.
- Además de romeritos el costo de productos importados como el bacalao, arándanos, pasas y canela se incrementan entre el diez y 30% respecto al año pasado.
- El camarón, la aceituna y los nopales bajaron.
- 00:03:13 El INEGI informó que en octubre la actividad económica de México tuvo un retroceso del .20% comparado con el mes inmediato anterior.
- Se trata del tercer retroceso consecutivo.
- 00:03:51 El SAT extenderá un permiso de transición hasta el 31 de marzo de 2022 para emitir correctamente la factura electrónica.
- 00:04:31 Debido a los ajustes inflacionarios a partir del 1 de enero de 2022 la compra de refrescos, cigarros y gasolineras se pagarán más impuesto; de acuerdo con el Diario Oficial de la Federación la cuota del IEPS que pagarán los consumidores de los servicios subirán de 33.33 hasta el 7.36%, en refrescos el incremento será de uno y 1.50 pesos





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

dependiendo la presentación, cada cigarro costará 51 centavos más, la gasolina magna subirá 5.49 pesos por litro, la premium 4.63 y el diésel seis pesos por litro.

- 00:05:33 La SHCP informó que extenderá hasta 2025 los estímulos fiscales para los inversionistas que obtengan ganancias por medio de la venta de acciones, también reveló que dichos estímulos se ampliaran en el pago de intereses para los inversionistas que tengan bonos de Pemex y de la CFE.

Milenio Noticias Tarde 4ta (C-120 IZZI) 18:21 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=92354859>

Retos ambientales: peligro latente.- El también director de Conservación del Fondo Mundial para la Naturaleza en Bolivia agregó que las principales causas de este fenómeno son la deforestación, el cambio del suelo para la agricultura, además de un clima más cálido y seco por el cambio climático, que hace que la temporada de incendios forestales aumente en todo el mundo.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsp/testigos/testigo.jsp?cveNota=92356160>

GANADERÍA

Al resumir los trabajos de la AMEG en 2021, su presidente Héctor Garza lanzó un llamado para incluir carne de res nacional en la cena de Navidad.- En entrevista con Héctor Garza, presidente del organismo, nos explicó que durante 2021 los retos no se detuvieron, sin embargo este año también trajo consigo oportunidades que supieron aprovechar.

Para la ganadería mexicana 2021 fue otro año de retos que se sumaron a los generados por la pandemia desde 2020, y para hacer una revisión de estos desafíos, así como de los logros conseguidos, en GANADERIA.COM hablamos con Héctor Garza Garza, presidente de la Asociación de Productores de Carne (AMEG).

<https://www.ganaderia.com/destacado/al-resumir-los-trabajos-de-la-ameg-en-2021-su-presidente-hector-garza-lanzo-un-llamado-para-incluir-carne-de-res-nacional-en-la-cena-de-navidad>

Asegurará México calidad de ganado bovino con tecnología de punta.- México usará tecnología de punta para dar seguimiento al desarrollo del ganado bovino, a través del Sistema Informático de Trazabilidad de Mercancías Agropecuarias, Acuícolas y Pesqueras (SITMA). Este moderno sistema funciona por medio de dispositivos electrónicos de radiofrecuencia, con los que podrán seguir de manera individual al ganado durante su nacimiento, movilización, llegada a las unidades de engorda, sacrificio, planta de procesamiento, centros de distribución y puntos de venta.

http://tiempo.com.mx/noticia/asegurara_mexico_calidad_ganado_bovino_tecnologia_punta_diciembre_2021/

COMERCIO EXTERIOR

México ocupación mundial:- En los diversos sectores de las actividades económicas se distribuyó la población ocupada, concentrándose 62.6 por ciento en los servicios con 35 millones 383 mil 761 ocupados en comercio, restaurantes y servicios de alojamiento,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

transportes, comunicaciones, correo y almacenamiento, servicios profesionales, financieros y corporativos, servicios sociales, servicios diversos y otros; en las actividades primarias participan 11.7 por ciento con 6 millones 625 mil 921 ocupados en las actividades de agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca; en el sector secundario se contribuye con 25.0 por ciento al contar 14 millones 106 mil 566 ocupados en las actividades económicas de la industria extractiva de la minería, electricidad, agua y suministro de gas e industria de la construcción; y el 0.7 por ciento restante con 371 mil 237 ocupados en actividades económicas no especificadas.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsp/testigos/testigo.jsp?cveNota=92357466>

La montaña: agenda y desafíos para 2022.- Nuestra economía fue orientada hacia la exportación por los neoliberales y la pandemia (luego de infinidad de tropiezos) nos llama la atención hacia la vida económica interna, cuyo abandono nos ha constado mucho en vidas y tragedias económicas. Es hora de que los apoyos a la agricultura, a la ganadería y a la pesca respondan al modelo de desarrollo con justicia social y a la autosuficiencia y soberanía alimentaria.

<https://www.rrazones.com/la-montana-agenda-y-desafios-para-2022/>

México registró déficit comercial de 112 mdd en noviembre.- México tuvo en noviembre pasado un déficit comercial de 112 millones de dólares, cifra que se compara con el superávit de 2 mil 984 millones de dólares del mismo mes de 2020, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi)

Con estas cifras, México acumula un déficit de 12 mil 81 millones de dólares en los primeros 11 meses de 2021.

<https://www.cronica.com.mx/negocios/mexico-registro-deficit-comercial-112-mdd-noviembre.html>

ABASTO | PRECIOS

La cena de Navidad más cara de los mexicanos: el drama del alza de precios de los alimentos.- La subida de los alimentos como el jitomate, el pavo y otros aumenta la presión sobre México y sus consumidores de menos ingresos. Por si no era poco, la cena navideña añade un punto más picante a la escalada inflacionista nacional. Este año, el encarecimiento de los alimentos se ha convertido en uno de los principales focos de preocupación de los mexicanos. De acuerdo con la compañía de asesoría financiera Bloomberg, el aumento de los productos alimenticios empujó la inflación al 7.45%, la peor cifra de los últimos 20 años. Entre los precios que más han aumentado su precio están el jitomate (3.9%); los chiles secos (19.7%), el tomate verde (42%) y los alimentos navideños no son la excepción.

<https://www.infobae.com/america/mexico/2021/12/24/la-cena-de-navidad-mas-cara-de-los-mexicanos-el-drama-del-alza-de-precios-de-los-alimentos/>

Un año en la economía mexicana, en cifras.- Después de que la pandemia ocasionara su contracción más profunda desde 1932, se estima que el producto interno bruto (PIB) de México creció por encima del 5% este año, de acuerdo con el banco central. Esta cifra, sin embargo,



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

no retrata los cambios que se están llevando a cabo en la economía, desde el mercado laboral hasta los precios al consumidor. A manera de repaso del año y para rescatar los matices de la economía mexicana, estas son algunas cifras claves del 2021:

<https://elpais.com/mexico/2021-12-25/un-ano-en-la-economia-mexicana-en-cifras.html>

Entrevista a Gustavo Tenorio, director de Análisis Estratégico del SIAP, sobre la producción de nochebuena en México (parte I).- Recalcó que los productores plantan los esquejes en el mes de mayo, ya que el cultivo tarda aproximadamente ocho meses en crecer y en México se cuenta con al menos 30 variedades, de las que destacan la flor roja, la amarilla, la rosa, la blanca o la rayada; indicó que la flor de nochebuena se cultiva principalmente en Morelos, en Michoacán, la CDMX, en Puebla, en Jalisco, en el Estado de México y en Oaxaca, sin embargo, también crece de forma silvestre en Sinaloa, en Nayarit, en Colima, en Guerrero, en Oaxaca y en Chiapas.

- Dijo que las flores silvestres son las que permiten generar las diferencias genéticas de las flores nativas entre una región a otra; informó que en un año la exportación de esta flor genera una derrama de 19 mil 768 dólares, un verdadero ingreso importante para los productores que permite que la flor llegue a otras partes del mundo.
- Acotó que la exportación de esta flor se realiza a varios países, aunque el mercado más importante del país es EU y Canadá; informó que algunas plantas se exportan a Europa y estas permiten adornar los hogares y los restaurantes en esta época.
- Subrayó que Morelos es el primer productor a nivel nacional, ya que genera el 35% de la producción nacional, y es seguido por Michoacán y la CDMX, con 21 y 19% respectivamente; acotó que alrededor de 12 millones de plantas son generadas en los tres principales estados y participarían en su producción alrededor de 150 mil familias.
- Indicó que la nochebuena es una flor de temporada, algo que es importante, pero, a nivel nacional, no tan importante como el crisantemo, la rosa, la gladiola o la gerbera.

Pesos y contrapesos (Gin TV Abierta) 19:10 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=92355368>

Entrevista a Gustavo Tenorio, director de Análisis Estratégico del SIAP, sobre la producción de nochebuena en México (parte II).- Gustavo Tenorio reiteró que la berenjena, el espárrago, el ajo, el elote, el tomate verde, el brócoli, los nopales, la papa, la cebolla, el jitomate, la coliflor, la zanahoria, el chile verde, la lechuga, la calabaza y el pepino forman parte de la producción de hortalizas más importantes del país, de las que se produjeron 15 millones 495 toneladas de producto; acotó que en el 2020 se generaron 16 millones 619 toneladas de estos productos.

Apuntó que la demanda no se detuvo en los hogares, aún cuando se detuvo en restaurantes y centros de consumo en las calles, lo que permitió que la producción se mantuviera gracias a la perseverancia de los productores; dijo que la expectativa para el 2021 es que la producción disminuya un poco respecto a lo visto el año anterior en 2.7%, producción que seguirá siendo mayor a la vista en el 2019.

Pesos y contrapesos (Gin TV Abierta) 19:23 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=92355422>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Subirá impuesto a refrescos, cigarros y gasolinas en 2022.- A partir del 2022, los refrescos, cigarros y gasolinas serán más costosos debido a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS).

De acuerdo con el Diario Oficial de la Federación (DOF), la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) aumentó de 3.33 a 7.36 por ciento, conforme a la inflación.

<https://www.capitalmexico.com.mx/conoce/subira-impuesto-a-refrescos-cigarros-y-gasolinas-en-2022/>

Un año en la economía mexicana, en cifras.- Después de que la pandemia ocasionara su contracción más profunda desde 1932, se estima que el producto interno bruto (PIB) de México creció por encima del 5% este año, de acuerdo con el banco central. Esta cifra, sin embargo, no retrata los cambios que se están llevando a cabo en la economía, desde el mercado laboral hasta los precios al consumidor. A manera de repaso del año y para rescatar los matices de la economía mexicana, estas son algunas cifras claves del 2021:

<https://elpais.com/mexico/2021-12-25/un-ano-en-la-economia-mexicana-en-cifras.html>

ALIMENTACIÓN

Esquemas alimenticios del pasado, como la nixtamalización, benéficos para la salud.- México es el principal consumidor de tortilla en el mundo, la cual constituye el complemento alimenticio de más del 90 por ciento de su población; cada año la ingesta per cápita es de 75 kilogramos. Además, comer las elaboradas por medio de la nixtamalización aporta diversos elementos benéficos para la salud, como calcio, hierro y fósforo.

<https://www.nadiepregunto.com.mx/esquemas-alimenticios-del-pasado-como-la-nixtamalizacion-beneficos-para-la-salud/>

COVID-19

México rumbo a su peor ola de contagios en enero.- La pandemia de Covid-19 podría superar un millón de casos diarios en México durante las próximas semanas, cuando Ómicron se convierta en la variante dominante. El nuevo reporte del Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud (IHME) de la Universidad de Washington estima que esta cuarta ola de contagios será 198% superior al pico más alto que se ha registrado hasta el momento en el país. **Eje Central, P 1 y 3**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_24122021/24122021013875nc.pdf

México llega a 41 casos de la nueva variante de covid.- En México hay 41 casos de coronavirus covid-19 con la variante ómicron, los cuales se concentran en tres estados, de acuerdo con la base de datos de la iniciativa Gisaid.

Sin embargo, autoridades federales y locales han detectado más en otros tres estados.

La base de datos Gisaid detalló que de los 41 casos de ómicron en el país, 30 están en Ciudad de México, ocho en el Estado de México y tres más en Tamaulipas. **Milenio, P 20**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_24122021/24122021014433nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Nueva York. Vuelan las pruebas anticovid caseras.- Vuelan las pruebas anticovid caseras Autoridades de NY entregaron pruebas anticovid caseras, que fueron insuficientes ante la respuesta de la gente; EU levantara las restricciones de entrada desde África, aunque en el mundo se suspendieron más de 2 mil vuelos por el avance de la variante ómicron, de la cual México reporta 41 casos. **Milenio, P 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_24122021/24122021014142nc.pdf

La OMS aprueba la primera vacuna anticovid elaborada en América Latina.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) aprobó este jueves el primer inmunizante anticovid elaborado en América Latina.

Se trata de una vacuna AstraZeneca producida conjuntamente por la empresa biofarmacéutica argentina mAbxience, que reproduce su ingrediente farmacéutico activo, y Laboratorios Liomont de México, que mezcla y termina el producto para su distribución final.

<https://www.nadiepregunto.com.mx/la-oms-aprueba-la-primer-vacuna-anticovid-elaborada-en-america-latina/>

Covid-19: OMS aprueba primera vacuna desarrollada en Latinoamérica.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) aprobó la utilización de la primera vacuna contra el Covid-19 elaborada en Latinoamérica.

Se trata de una versión del inmunizante del laboratorio anglo-sueco AstraZeneca, desarrollada conjuntamente por Argentina y México.

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) detalló que la vacuna fue incorporada en la lista para uso en emergencias de la OMS.

<https://www.radioagricultura.cl/internacional/2021/12/24/covid-19-oms-aprueba-primer-vacuna-desarrollada-en-latinoamerica.html>

Cierra México el año con 28 estados en semáforo epidemiológico color verde.- La Secretaría de Salud federal informó este viernes que México cerrará el año 2021 con 28 estados en semáforo epidemiológico color verde y cuatro en amarillo.

- El semáforo estará vigente del 27 de diciembre de 2021 al 9 de enero de 2022, y determina las medidas a adoptar por cada entidad federativa, de acuerdo a su nivel de riesgo epidemiológico.
- La dependencia destaca que los estados de Baja California, Sonora, Chihuahua y Aguascalientes permanecerán en color amarillo, es decir, en riesgo medio de contagios de coronavirus.

<https://www.xevt.com/nacional/cierra-mexico-el-ano-con-28-estados-en-semaforo-epidemiologico-color-verde/189029>

INFORMACIÓN GENERAL

Estrés y depresión agobien a jóvenes iras la pandemia.- Experiencias que han sobrellevado durante el confinamiento por covid-19, como duelo, aislamiento social, pérdida



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de rutina e incertidumbre sobre el futuro provocaron estrés, depresión y ansiedad entre los jóvenes mexicanos de 18 a 25 años.

A más de la mitad de la población en este rango de edad les agobia experimentar este tipo de sentimientos e, inclusive, dos de cada diez señalaron que ya recurrieron a servicios de terapia de salud mental y 28% más aseguró que lo harán, de acuerdo con la encuesta Salud mental en jóvenes, realizada por Allianz Partners. **Excélsior, P 1 y 7**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_24122021/24122021014203nc.pdf

En 10 entidades, cobro de piso alcanza ya a pequeños negocios.- Pequeños comerciantes, como vendedores de pollo, tenderos y hasta ambulantes son los nuevos blancos de extorsionadores en el país, revela una investigación realizada por MILENIO en 10 entidades, donde los locatarios señalan en que el cobro de derecho de piso se incrementó entre 20 y 45 por ciento durante 2021.

Aunque no hay datos oficiales sobre el cobro de derecho de piso, las cifras ofrecidas por los pequeños comerciantes coinciden con las estadísticas dadas a conocer por la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quien informó que las extorsiones alimentaron 29.9 por ciento entre noviembre del año pasado y el mismo mes de 2021. **Milenio, P 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_24122021/24122021014091nc.pdf

Para 2022, gasolinazo en IEPS.- El gobierno dio un "gasolinazo" en el Impuesto Especial sobre la Producción y Servicios de 7.37%, para ajustarlo al incremento inflacionario.

Esto incrementará el precio real de los combustibles para el 2022. De acuerdo con cifras de Petróleos Mexicanos (Pemex), de combustibles automotrices, se consumen cerca de 134 millones de litros por día, y el IEPS de esas ventas representan el 8% de los ingresos tributarios del Gobierno Federal.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/isp/testigo.jsp?cveNota=92356076>

Crecen casos de influenza en diciembre: Salud.- En lo que va del mes de diciembre en México se incrementaron los casos positivos de influenza estacional como consecuencia de la llegada de la temporada invernal, con lo que se rompe la tendencia registrada el año pasado de un mínimo de casos que provocó la pandemia hace una década.

Según el reporte de la Secretaría de Salud uno de cada dos casos de influenza se notificó en diciembre.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/crecen-casos-de-influenza-en-diciembre-salud-7651073.html>

PRESIDENCIA

En suspenso, revocación de mandato.- Con la entrega de nueve millones 400 mil firmas, se cumplirá con la meta de rúbricas solicitadas para el desarrollo de la revocación de mandato, afirmó Gabriela Jiménez.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

La dirigente de la organización Que Siga la; Democracia mencionó que, en el periodo del 1 de noviembre, cuando inició la recolección de firmas, al 25 de diciembre que concluye el plazo, habrán entregado esos millones de rúbricas, por lo que cumplirían con el requisito de los dos millones 758 mil 227 firmas, que corresponden al 3% del listado nominal, que solicita la Ley Federal de Revocación de Mandato. **Eje Central, P1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_24122021/24122021013994nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

A la baja popularidad de Lorenzo Córdova.- A la baja popularidad de Lorenzo Córdova Las diferentes posturas de los consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE) respecto a la postergación de la revocación de mandato reflejan que ja influencia de Lorenzo Córdova ha caído, opinó Ivonne Acuña, académica de la Universidad Iberoamericana "Se nota que hay división de posturas al interior de la institución, se quedaron 6 (votos) contra 5, es decir, muy cerca, prácticamente la mitad de los consejeros ciudadanos aprobaron este aplazamiento" recordó.

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsp/testigos/testigo.jsp?cveNota=92356151>

Mejor futuro para bajacalifornianos con el presupuesto 2022: Marina.- (Mexicali) La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, puntualizó que el Presupuesto de Egresos del Estado para 2022 integra nuevo enfoque centrado en el bienestar de las personas que más apoyo necesitan, fomento a la paz y detona proyectos de infraestructura.

El presupuesto, que asciende a 62 mil 878 millones mil 321 pesos, fue aprobado mediante el Dictamen 68 de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, e incluye la creación y fortalecimiento en la operación de diversas secretarías, como la de Turismo; Inclusión Social y Equidad de Género; Seguridad Ciudadana; Medio Ambiente y Pesca, así como otras dependencias.

<https://www.elvigia.net/general/2021/12/24/mejor-futuro-para-bajacalifornianos-con-el-presupuesto-2022-marina-383925.html>

Porque Veracruz quiere vivir en paz Monreal insiste en derogar delito de ultrajes a la autoridad.- Desde Veracruz, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal anunció que no cesará en su lucha para que en el estado se derogue el delito de ultrajes a la autoridad por lo que acudirá a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que agilice la resolución de las dos acciones de inconstitucionalidad presentadas por este delito.

<https://www.nadietepregunto.com.mx/porque-veracruz-quiere-vivir-en-paz-monreal-insiste-en-derogar-delito-de-ultrajes-a-la-autoridad/>

Morena lidera encuestas y PRI aún no define a su gallo.- Oaxaca es una de las seis entidades que renovarán gubernatura el 5 de junio de 2022.

Morena aventaja en la mayoría de las encuestas, algunas hasta con más de 50 por ciento de las preferencias electorales. Mientras el gobernador priista Alejandro Murat intercambia elogios con el presidente Andrés Manuel López Obrador cada que se encuentran, el partido en el gobierno irá en alianza con PT, PVEM y Panal.



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=92356460>

